

PROBLEMAS NACIONALES

LA TRAGEDIA  
DEL TRIGO

Lentamente, trabajosamente, con el paso de tortuga que adoptó desde su nacimiento, va el Consejo ordenador de la Economía estudiando el transcendental problema del trigo, mientras presencia, sin apresurarse, los estragos del hambre en el terrazgo cerealista y guarda impávido la llegada de próximos acontecimientos que habrán de ennegrecer estos sucesos.

Los terrígenas de las amplias zonas del monocultivo triguero, hace diez meses que sufren el empobrecimiento y la desvalorización de sus granos, y para defenderse de los peligros gravísimos de este fenómeno, vienen pidiendo a los Poderes públicos remedios de urgencia, y temerosos de la lentitud y poco ardimiento que antes acusábamos, se esfuerzan en ofrecer soluciones de múltiples clases y matices, de efectos rápidos unas, de resultados tardíos otras, de curaciones sintomáticas o causales. Menudean las Asambleas y Congresos de labradores y a su final aparecen siempre conclusiones de la índole referida, elevadas al Gobierno.

Y crece la intranquilidad campesina, porque se acerca una cosecha magnífica de trigo pareja de la última que nos dió para entrojar, 50 millones de quintales métricos, según la estadística que la Dirección de Agricultura acaba de comunicarnos. Soberbia recolección, que levanta por encima de la precedente un 137 por 100, a pesar de no haber aumentado la superficie sembrada. Hemos llegado a obtener 10,5 quintales métricos por hectárea, y por este logro, que nos iguala a los buenos labradores de Europa, conseguimos un cupo total de los distintos cereales que sembramos en el mencionado año, que rebasa la cantidad de 27 millones de quintales métricos, el 35 por 100 más que en ciclos anteriores. Si al perfeccionado cultivo que tales resultados acreditan se une el favorable cuadro climatológico de esta añada, de temer son las consecuencias dañosas que columbramos cercanas, para desdicha del terrero de nuestras altiplanicies del centro.

El Consejo ordenador de la Economía estudia, estudia; y no es lo más malo que haya empezado tarde y camine pausadamente; lo peor sería que al final se equivocara, eligiendo soluciones perniciosas. Y tal es nuestro temor. Porque en todas las notas que da a la prensa transparentando sus orientaciones, aparece como dominante y definitivo un plan que reputamos inútil y de fatales resultados: el de construir grandes silos para entrojar el

trigo sobrante, reteniendo el Estado tal riqueza en estos depósitos, bien por haberla comprado al pelantrín, bien en calidad de garantía prendaria, para el otorgamiento de préstamos que permitan a dicho labrador aguardar los momentos de venta más propicios.

La iniciativa privada, más despierta que los organismos estatales, hace tiempo ya que se anticipó a dichos propósitos y fracasó rotundamente al practicarlos.

No queremos hablar de los «pool» canadienses, tan ensalzados durante el último lustro, que acaban de producir uno de los más formidables desastres económicos de la cooperación mal entendida. No tenemos afición a regodearnos con equivocaciones de pueblos extraños, que por sus características diferenciales de nosotros tal vez no constituyan aprovechable ejemplo. Miremos lo de España.

Hubo Bancos, de ánimo esforzado y juveniles maneras, que se propusieron actuar como «almacenes generales» con frutos de la tierra, según las normas establecidas en el Código de comercio. Uno de ellos, el Banco Español de Crédito, constituyó depósitos para granos y aceites en Sevilla y Valladolid. Ambos han dejado de funcionar. Continúa hoy trabajando de esta manera la Sociedad «Crédito y Docks», de Barcelona, con una Agencia en Amposta; pero aparte de que sus operaciones no las efectúa realmente con labradores, sino con almacenistas, y por ello no pueden llamarse agrícolas sino mercantiles, ni los *warrants* que emite son para terragueros, sino para comerciantes, aparte de esto, hay que fijarse en que durante el pasado año prestaron sobre mercancía agrícola ensilada no más que millón y medio de pesetas, cifra ruin, cuya estatura se aprecia colocándola junto al valor de una cosecha anual terrícola, que vale más de diez mil millones de pesetas.

Esto y lo otro y el carecer de más entidades que al desarrollo del crédito se dediquen, utilizando la garantía prendaria desplazada, dice bastante para calificar el procedimiento. Por caro, pues se acumulan un sinnúmero de pequeños gastos (embalado en panera, transporte, descarga en silo, peso, estibado, cribado y abañado, vuelta a pesar, empacar y cargar, cuando llega a la venta, nuevo porte a su destino, más seguro de mercancía, a más interés del préstamo o devengos del dinero invertido, almacenaje y otros que brotan sin saber por dónde). Caro, cuando viene a montar sobre una producción muy cara, como es la española, resulta impracticable.

Pero además de caro es molesto; requiere una suma de actuaciones y viajes y documentos que a los labriegos les han de parecer montañas.

La solución que haya de darse a este problema ha de ser más sencilla, más eficaz, sin transtornos para el pegujalero,

sin gastos de ninguna índole y con dinero barato, muy barato y muy asequible. ¿Cómo? Otro día, cuando tengamos espacio, lo diremos clara, lisa y llanamente.

COLOMA

De «El Imparcial»

La Música  
en los Templos

Bajo las góticas naves de arquitectónicas catedrales resuenan salmos admirables acompañados de suaves melodías emitidas por sonoros órganos, oraciones ritmadas que se elevan como el incienso ofrendado al Dios de la verdad. Voces graves y quedas entonan en majestuoso canto gregoriano lamentaciones, que en el silencio del recogimiento conventual, entenebrecen el ánimo de los creyentes.

Las voces armónicas del órgano difunden en el espacio ondas melódicas de meditación y tierno sentimentalismo; remedian los acordes sublimes que la mano de David tañera en el arpa entonando loores al Dios de Abraham y a las poesías deliciosas que el rey sabio recitara con monorrítmico efusivo y romántico en el admirable Cantar de los Cantares a su esposa predilecta, en el maravilloso templo do guardara el sancta sanctorum de Israel, su arca de la alianza.

La música religiosa, reveladora del sentimentalismo católico, plena de sublimidades y de ternezas, de alegrías y misticismos, ha contado en todo tiempo notables maestros compositores, verdaderos sabios del pentágono, que en bellas páginas han vertido raudales de armonía cantando las excelsitudes del Cristianismo.

Esparcida la religión católica por todos los ámbitos de la tierra, donde quiera que existan catedrales, basílicas e iglesias que izan la cruz por enseña, alternan en el culto, con el bisbiseo de las plegarias las voces místicas que en ritmos dulces, con alegrías inefables o con fúnebres lamentaciones elevan al Altísimo en unisono las colectividades. Organos artísticos, dulces armonios, orquestas nutridas de melodía, ejecutan composiciones arquetipos de la música clásica en las solemnes funciones de las severas catedrales, de las ornadas basílicas e iglesias parroquiales de las ciudades.

Mas en todos los pueblos pequeños y hasta en las aldeas españolas existen capillitas consagradas al culto católico y en ellas sus vecinos también cantan plegarias y entonan flores a María y misas parroquiales y oficio de difuntos, admirándose de los medios de que se sirven para acompañar los cánticos de la colectividad. Efectivamente, conocemos pueblos de es-

tas provincias del Norte, donde al órgano o armonio suple un acordeón o concertina y en las fiestas de la aldea, el acompañamiento orquestal de las preces del público lo forma un violín y varias guitarras rasgueadas por mozos de la localidad. En un pueblecito montañoso de estas provincias norteñas existe una capillita o iglesia parroquial que dispone de un armonio, dándose el caso que, el sujeto que desempeña la función de organista, es manco, disponiendo únicamente de la mano derecha, con la cual realiza los acordes en el armonio, haciéndose acompañar por una guitarra tañida por un muchacho de la localidad.

Y si en la capital y en la ciudad, armoniosas orquestas ensalzan con sus notas al Dios de la verdad, no se elevan menos, a pesar de no ser tan sutiles y melódicos los cánticos que, cándidos y gozosos, con medios rudimentarios, hacen subir plenos de sentimientos tiernos los pobres del pueblo a las excelsas regiones donde moran los humildes y los limpios de corazón.

MIGUEL ANCIL

El salvado en la alimentación del ganado

La molturación del trigo, además de la harina, deja el salvado, cuyo residuo tiene mucha importancia en la alimentación de los ganados, por su riqueza en gluten y almidón.

Además, se hace más estimable el salvado por ser muy digestible, que se hace llegar a un 90 por 100.

Con los perfeccionamientos de la industria moderna se extrae casi totalmente la harina del trigo y, contrariamente a la opinión dominante, queda aumentado el valor alimenticio del salvado, por contener mayores proporciones de ácidos amínicos indispensables a una buena nutrición y también a una mayor riqueza en vitaminas.

El ganado destinado a la producción de leche utiliza provechosamente los salvados, que provocan aumentos de secreción y densidad y abundancia de materias grasas.

También a los equideos y a los ovinos favorecen las raciones con salvado; en cambio, no conviene al ganado cerdío.

Al valor alimenticio se unen las propiedades refrescantes de los salvados, que se administran algo humedecidos o unidos a otros alimentos al darlos a los bovinos y al ganado lanar.

No debe abusarse al dárselo a los caballos, a los que puede causar desarreglos empleándolo en exceso.

Los racionamientos no deben exceder de los que señalamos a continuación:



Caballos, de 1 a 2 kilos; bueyes, de 3 a 5 kilos, ovejas y carneros, de 0'3 a 0'5 kilos; cerdos, de 0'4 a 0'7 kilos.

Puede darse por día y según la edad de los animales. Adoptando estas cifras y restituyendo la mínima proporción indispensable de proteína con alimentos concentrados, se logran aumentos importantes de peso en los animales.

## Desde Madrid

De nuestro Redactor-Corresponsal

La tragedia de ayer ha venido a entristecer el aniversario de la proclamación de la República.

Ocho muertos tiene a su cargo el festival de la aviación y algunos heridos. Ante estas desgracias el ánimo no queda propicio para fiestas de ningún orden, aunque estas sean del carácter de las que anteayer comenzaron.

La fatalidad lo ha querido así y no cabe culpar más que a los malos hados que de tal modo dispusieron las cosas.

Si fuéramos musulmanes quizá nos consoláramos con la frase consagrada de su fatalismo proverbial y hasta religioso.

Nosotros no podemos conformarnos con el «estaba escrito» mahometano y debemos, al lamentar el trágico acontecimiento, investigar sus causas para evitar en lo sucesivo y en lo posible parecidos accidentes.

Esto no quita que la gente política, pasados los días dedicados a la meditación, siga haciendo política y que Gobierno y oposiciones se apresten a entablar de nuevo la batalla en el Parlamento.

El Sr. Maura afirma que las oposiciones republicanas continuarán, desde el mismo día en que se reanuden las sesiones de Cortes, la guerra comenzada, interpretando la función parlamentaria en su sentido más liberal y cuando no basté la fiscalización apelando a la obstrucción.

Las oposiciones siguen entendiendo que no hay solución posible mientras no se constituya un Gobierno genuinamente republicano, es decir, mientras los socialistas no sean eliminados o se eliminen del Poder.

La inquietud indudablemente, flota en el ambiente político y quizá por eso preconiza «La Vanguardia» de Barcelona, como ideal de momento la formación de un Gobierno de concordia republicana a base de un programa de ejecución inmediata, bajo la presidencia de una capacidad probada y procurando lograr la aquiescencia de los socialistas para evitar que se creyeran arrojados violentamente de la gobernación del Estado.

Conseguido eso pregunta «La Vanguardia» si podría entonces acelerarse y rematarse la obra de las Constituyentes para ir lo más pronto posible a su disolución, con vistas a preparar, bajo el mismo Gobierno de concordia republicana, la convocatoria de elecciones de las primeras Cortes ordinarias de la República.

Como ideal, no cabe mejor programa. Pero, para realizarlo no es, a nuestro juicio, este el momento propicio y adecuado.

Hay demasiada pasión política; predomina en todos la idea del agravio mutuo y son muchos los que quieren y preconizan la destrucción del adversario, sin concederle cuartel.

Llegará, no nos cabe duda, un momen-

to de conciliación cuando el peligro sea común y amenace a todos. Entonces se impondrá seguramente el buen sentido y se considerarán llamados a la concordia los que hoy la rehusan.

Acaso se de el primer avance en la Asamblea radical socialista, que ha de reunirse en Zaragoza a mediados del mes entrante, si se cumplen los vaticinios del Sr. Pérez Madrigal.

Hoy todavía se cree por el Gobierno y por los ministeriales en una fuerza gubernamental decisiva, sin pensar que, como dice el Sr. Algora, el Ministerio Azaña no cuenta con los diputados suficientes para el quorum, en las leyes en que éste sea necesario, si las oposiciones llegan a retraerse en los momentos de votación.

¿Qué utilidad tiene un parlamento en el cual no pueda realizarse obra legislativa, bien por la obstrucción de las minorías, bien porque el Gobierno carezca de los votos suficientes para obtener la mitad más uno de los de la Cámara?

El Sr. Domingo, en Bilbao, llamó a todos a la reflexión. El Sr. Azaña, por el contrario, como ha recordado el Sr. Lerroux, ha repetido lo del portugués del cuento.

Lo del Sr. Domingo está bien. En cambio creemos que el Sr. Azaña, si lo sacan del pozo, no está en condiciones de perdonar la vida a nadie.

Sin embargo, la concordia, de quererla, ha de surgir en el Parlamento y antes de que el estrago político sea mayor.

De esto es de lo que tiene que convenirse el presidente del Consejo, tapándose los oídos para que los señores Largo Caballero y Prieto, como dos sirenas, no sigan fascinándole.

Hoy los Ministros burgueses son prisioneros del socialismo y es necesario que rompan las mallas que los envuelven y sujetan, sin que esto suponga que el rompimiento tenga necesariamente que alcanzar a que unos y otros se separen en son de guerra.

Las elecciones del día 23 no influirán poco ni mucho en la mejoría de las relaciones entre los partidos gubernamentales y las minorías republicanas de oposición.

Para las últimas parece descontado el triunfo electoral del Gobierno.

No obstante, de tal modo están las cosas, que al Sr. Algora no le extrañaría que en muchas provincias, el resultado fuera desfavorable para la coalición gobernante.

Se preparan actos públicos de abierta oposición al Gobierno. Uno de ellos en la plaza monumental para el domingo próximo por elementos parlamentarios de extrema izquierda y el Sr. Algora afirma que si se acordase cerrar las Cortes, las oposiciones apelarían a la calle con todas sus consecuencias.

¿Puede decirse que se está en camino de conciliación después de expresar lo que queda consignado?

A pesar de ello, no hay que desconfiar del todo. Cuando los hombres están a punto de ahogarse es cuando solicitan que se les saque del mal paso en que se encuentran.

Y el Gobierno, se halla en situación demasiado difícil para que no surja potente el espíritu de conservación o en alguno de sus componentes el grito de apelación a los afines.

B. L.

Madrid 16 de Abril de 1933.

## HONROSA DISTINCIÓN

El Ayuntamiento, en su sesión última, tomó por unanimidad los siguientes acuerdos:

1.º Que el Ayuntamiento ve con gran complacencia la humanitaria labor que el Coronel don Angel Cuadrado, Comandante Militar de Jaca, realiza al frente de la guarnición; labor que da por resultado la máxima disciplina y el afecto y la gratitud de los soldados para su Coronel.

2.º Que ve también el Ayuntamiento con gran satisfacción el caballero proceder del Coronel Sr. Cuadrado con las Autoridades civiles y con la población toda, hasta el punto de que nunca ha existido la compenetración que ahora existe entre la ciudad de Jaca y su guarnición.

3.º Que teniendo en cuenta lo anteriormente expuesto, y la firmísima adhesión al régimen republicano de que tan reiteradas pruebas ha dado a la población el señor Cuadrado, el Ayuntamiento acuerda crear para él y concedérselo, el título de Vecino Predilecto de Jaca.

4.º Que se de cuenta de estos acuerdos a don Angel Cuadrado, al General de la División y al Ministro de la Guerra.

\*\*\*

Conocemos perfectamente las dotes de mando del Coronel Cuadrado. Su amor a la disciplina, su celo por que el soldado encuentre en la vida del cuartel alicientes para hacérsela grata y amable, los hemos visto en varias ocasiones bien patentes y de ello es también una prueba elocuente el «Hogar del soldado» dotado de atracciones y medios de cultura que por sí solos acreditan una organización y una orientación bien definida en armonía con el momento actual.

Conocemos éstas y otras condiciones personales del Jefe del 19 de línea señor Cuadrado y por eso nos ha causado impresión excelente el verlas así reconocidas por nuestro Ayuntamiento que es tanto como el asenso de la ciudad a una gestión gallarda y altruista.

Siempre ha sido Jaca ciudad afecta al Ejército, y cuando pudo y de ello tuvo ocasión hizo gala de su gratitud a los elementos que aquí lo representan, percatada de la importancia y prestigio que, en todos sus aspectos, tiene para la vida local.

El acuerdo del Ayuntamiento es un acto de justicia y por eso nosotros lo acogemos con nuestro aplauso y con un cariñoso saludo de adhesión y afecto para el Coronel señor Cuadrado, para el Regimiento n.º 19, al que en el homenaje dispensado a su Coronel corresponde una parte principal.

## FUTBOL

«Un acto de aproximación franco española»

El domingo visitará nuestro campo de la Victoria el potente equipo francés Sporting-Amical-Club de Olorón, considerado como uno de los valores futbolísticos más destacados de los Bajos Pirineos.

Tenemos la certeza de que el público sabrá demostrar acudiendo a este partido Internacional su simpatía por nuestros vecinos y a la vez alentará con entusiasmo a nuestros equipiers.

El partido empezará a las 4 y cuarto en punto.

## El Sindicato de Iniciativa de Biescas pide el arreglo inmediato de los barrancos de Escuer y Aras

De nuestro colega zaragozano «La Voz de Aragón» copiamos esta noticia por considerarla de gran interés para la región montañesa de nuestra provincia, merecedora de que se le apoye en tan justa como trascendente petición. Dice el suelto de referencia:

Con motivo de recientes comunicaciones de carreteras pirenaicas, cuyos pasos en épocas de lluvias se ven borrados por terrenos que, arrastrando gruesos peñascos, impiden la circulación, el Sindicato de Iniciativa de Biescas ha dirigido una instancia al señor ingeniero jefe de la Sexta División Hidrológico-Forestal de Zaragoza solicitando el arreglo del paso de los barrancos de Escuer y Aras, que con frecuencia interrumpen la carretera pirenaica.

Razón turística poderosa y de gran interés regional y comarcal, que ya expusimos desde estas líneas con motivo de reciente interrupción, esperamos se verá atendida por los correspondientes organismos y será puesto definitivo arreglo a este abandono que tanto perjudica los vitales intereses de nuestro suelo y la labor de los propagandistas de nuestras bellezas pirenaicas.

El Sindicato de Iniciativa de Biescas demuestra con su actuación velar por los intereses de la comarca y estar preparado para recibir a la gran corriente turística que indudablemente recibirá el Pirineo al quedar abierta la carretera a Broto y Ordesa.

## La semana

### De jueves a jueves

Jueves 13.—Día solemne para la Cristiandad. La Iglesia Católica lo celebra con los cultos tradicionales y el pueblo fiel lo dedica por entero a la visita de sagrarios. La radio lleva hasta la aldea más modesta la palabra de eminentes predicadores que en las catedrales de Madrid, Roma, Milán etc. etc., explican los grandes misterios de la vida, pasión y muerte del Redentor.

—Según una noticia publicada por El Observatore Romano, el Pontífice se ha dignado promover a la Sede Metropolitana de Toledo, al obispo de Tarazona Monseñor Goma y Tomás.

—En viaje a Madrid que realizaba con su secretario particular sufrió un grave accidente de automóvil el Gobernador de Vizcaya.

Viernes 14.—El presidente de la República francesa ha concedido la gran cruz de la Legión de Honor, con motivo del segundo aniversario de la española, al jefe del Gobierno, señor Azaña, y al ministro de Estado, Sr. Zulueta, y la cruz de Gran Oficial al presidente de la Generalidad, Sr. Maciá.

—En una aldea inmediata a Bilbao se produjo en el bosque un incendio que destruyó pinos que importaban 600.000 pesetas.

—En virtud de ascenso reglamentario



# Tintorería Francesa, de Zaragoza

SE RECIBEN ENCARGOS DE TINTES Y LIMPIEZA PARA ESTA TINTORERÍA EN LA

## SASTRERIA DE F. BRETOS - MAYOR, 26 - JACA

PRECIOS SIN COMPETENCIA

TRABAJO ESMERADO

pasa a la sección segunda del escalafón de su clase el doctor don Ricardo Royo Villanova, catedrático de la Facultad de Medicina de Zaragoza, con el haber anual de 18.000 pesetas.

Y a la sección tercera del mismo, el doctor don José Gascón y Marín, catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad de Madrid, con el haber anual de 15.000 pesetas y 1.000 pesetas más de aumento.

—De Huesca es la siguiente información:

A las nueve de esta noche, en el kilómetro 68 de la carretera de Zaragoza a Francia, entre el cementerio y San Jorge, muy cerca de Huesca, había tres números de la Benemèrita en servicio de vigilancia.

Conduciendo un coche que marchaba a gran velocidad venía en esta dirección el joven oscense Vicente Abadías Salanova. Uno de los guardias se destacó al centro de la carretera para darle el alto, mas como no fuera visto por el conductor fué arrollado por el vehículo, que le produjo heridas mortales. Sin duda el guardia civil, deslumbrado por los faros, no pudo retirarse a tiempo para evitarlo.

Se llama este guardia muerto José Dueño Nerín, de 38 años, soltero, natural de Puértolas, del partido de Boltaña.

El conductor del coche causante del atropello se presentó en la Comandancia de la Guardia civil.

—Durante la fiesta celebrada en Barajas, con motivo de la conmemoración del segundo aniversario de la proclamación de la República, ocurrieron varios lamentabilísimos accidentes que han costado la vida a tres aviadores que en dicha fiesta tomaban parte, y a tres señoras que se encontraban en la casa en que cayó uno de los aviones produciendo un incendio.

**Sábado 15.**—Ya han repicado a gloria las campanas y el Aleluya resonó en las bóvedas del templo invitando al optimismo y a la paz de los espíritus. Los efluvios primaverales de hoy tienen más color, más vida pues diríase que ahora empieza la estación de las flores, con todas las atracciones de sus colores y... de su invitación a la vida.

—El señor Casares Quiroga hace interesantes manifestaciones sobre las reformas que tiene en estudio, que afectan a la Guardia civil de la que ha hecho un cumplido y justiciero elogio.

La reforma será amplia; se aumentarán los puestos y el número de guardias de cada puesto.

Se mantendrán las características fundamentales del benemèrito Instituto.

Se dotará a la Guardia civil de medios adecuados de transporte.

Añadió que el Gobierno considera indispensables los servicios de la Guardia civil por constituir ésta una excelente guardia rural.

Los puestos que actualmente están formados por tres guardias, se aumentarán hasta siete.

**Domingo 16.**—El primer día de las Pascuas de Resurrección ha sido lluvioso y gris. Pero no obstante la animación callejera ha sido extraordinaria y los espectáculos al aire libre se celebraron con toda *bizarria*. Hubo campo de futbol en donde se jugó bajo lluvia abundante, hecho que demuestra la pasión que hay por este deporte.

—Los cacos ya no respetan ni a los diputados. En Pontevedra un carterista sustrajo la cartera a don Emilio Iglesias. Contenia 3.500 pesetas e importantes documentos.

**Lunes 17.**—El Jefe del Estado, acompañado de varios ministros, del presidente de las Cortes, del alcalde de Madrid y de otras personalidades, asiste a la inauguración de los ocho grupos escolares últimamente construídos, en los que recibirán enseñanza más de seis mil alumnos. En todos estos actos fué objeto el señor Alcalá Zamora de caluroso acogimiento por parte del público.

**Martes 18.**—En el camino viejo de San Antonio, en Granada, el coche número 2.850, conducido por Félix Viana García, fué detenido por una mujer elegantemente vestida.

En este momento un desconocido, pistola en mano, pidió al conductor el dinero que llevaba.

Este dió marcha y entonces el desconocido le hizo un disparo, dejándolo gravísimo.

Lleva un balazo en el pecho.  
Esta madrugada ha fallecido.

### Instituto de 2.<sup>a</sup> Enseñanza

Durante todo el mes de abril está abierto el plazo de matrícula, para los alumnos libres, horas de 10 a 12 en la Secretaría del mismo.



La misa que se celebre en la iglesia de las Escuelas Pías a las 9, desde el domingo 23 hasta el lunes 1 de Mayo, ambos inclusive, será aplicada por el alma de la señora

**Doña Luisa Vallino**  
DE BOVIO

que falleció en esta ciudad  
el día 23 de Abril de 1926

R. I. P.

La familia agradecerá oraciones por el alma de la finada y la asistencia a alguna de dichas misas.

Lea Vd. LA UNION

## DEL TEATRO

SE DICE....

Que la Comisión que entiende en los asuntos del Teatro está en negociaciones, que seguramente llegarán a feliz término, con la Compañía de la notable actriz María Palou para representar la magnífica obra del insigne poeta Eduardo Marquina «Teresa de Jesús».

Que dicha Compañía solo actuará un día, el lunes 15 del próximo mes de Mayo, dándose función tarde y noche con la misma obra, que triunfalmente recorre los escenarios de los más importantes teatros.

Que hoy jueves volverán a exhibirse películas sonoras de verdadera atracción, continuándose las sesiones todos los jueves a las siete y cuarto y diez y media.

Que la película que hoy se exhibirá es una producción de la casa U. F. A. interpretada por Lilian Harvey y que se titula «Pez de Tierra», en cuya película la protagonista luce sugestivo «maillot» del cual podrán tomar modelo las futuras campeonas de nuestra piscina.

Que para el domingo próximo será menester adquirir las entradas con antelación, pues lo mismo que la película que se exhibe «De Bote en Bote», ha de verse el Teatro.

Que son muchas las familias que esperan con interés ver esta película «De Bote en Bote», parodia cómica de «El Presidio», interpretada por Stan Laurel y Oliver Hardy, ya que saben es poderoso reconstituyente ver su proyección, para los amargados que por desgracia tanto abundan.

## Gacetillas

El programa preparado por el Ayuntamiento para la conmemoración del segundo aniversario de la República, se celebró en todas sus partes. En la carrera de bicicletas obtuvieron los premios los corredores José M.<sup>o</sup> Lanaspá, Valentin Cajal y Jacinto Garós.

El acto militar resultó vistoso y animado. Formaron todas las fuerzas del Regimiento n.<sup>o</sup> 19. Desfilaron por la calle Mayor ante el Coronel y autoridades y comisiones que se habían situado en la Casa Consistorial. El paso del Regimiento fué presenciado por público numeroso.

Nos dice el director del Centro Secundario de Higiene Rural señor Pintor que, en atención a ser cada día mayor la afluencia de enfermos a la consulta de Higiene social a cargo del señor Dumas, dicha consulta, en vez de celebrarse los miércoles y jueves de cada semana, tendrá lugar todos los martes, jueves y sábados, de doce a una.

Con la solemnidad acostumbrada se celebraron en esta ciudad, los cultos propios de la Semana Santa. Hubo en todos extraordinaria asistencia de fieles y la visita a los sagrarios se vió muy concurrida.

Se ha hecho cargo de sus funciones el Juez de Instrucción, recientemente nombrado para este Partido D. Tomás Espuny. Le deseamos grata estancia en Jaca.

El domingo se celebrarán elecciones municipales. En el partido de Jaca son varios los pueblos a quienes corresponde renovar sus ayuntamientos, y de algunos de ellos tenemos noticia de que la lucha será dura y animada.

Examinadas las peticiones formuladas por los maestros nacionales pertenecientes al segundo escalafón, solicitando vacantes de escuelas nacionales por el cuarto turno de provisión, en la «Gaceta» del 12 se publican, entre otras, las siguientes propuestas:

Don Mauricio Asín, para Borrés-Cartirana.

Don Bernardo Guillés, para Estación de Sabiñánigo.

Don Juan Nasarre, para Santa María de la Peña.

Don Valeriano Paez, para Jarlata y don Francisco Sánchez, para Estación de La Peña.

Leemos en la prensa de Huesca:

Procedente de Francia, su país natal, llegará mañana a Huesca el ilustre conde de Saint-Saud, presidente de la Comisión Topográfica Franco Española del Pirineo, el primero que hizo un mapa de la cordillera desde Asturias al Mediterráneo, autor de numerosos trabajos cartográficos y descriptivos de la provincia de Huesca.

Viene a Huesca, desde donde hará algunas excursiones, a recordar los años juveniles en que su actividad, su talento y su espíritu estuvieron al servicio entusiasta de nuestra tierra.

Saludamos fraternalmente al Patriarca de los Pirineos, deseándole la más grata estancia entre nosotros.

El señor Saint-Saud llegó ayer a Jaca.

## “El Pirineo,”

SERVICIO DE AUTOCAMIÓN

## TRANSPORTES

Encargos rápidos y económicos de Zaragoza a Canfranc y viceversa.

Santa Catalina, 4 ZARAGOZA Teléfono 1298

AVISOS EN JACA:

**GARAGE MOLINERO**

TELÉFONO 48

SALIDA DE ZARAGOZA:

Lunes, Miércoles y Viernes

SALIDA DE ARAÑONES:

Martes, Jueves y Sábados

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor 32—Jaca



